

BERTRAND JOST / ALSATIQUE

Parcours militaire d'Alsaciens

Pour retracer les parcours militaires d'Alsaciens de 1809 à 1959, deux années de travail ont été nécessaires à Bertrand Jost. Celui-ci fait partager au lecteur, avec autant d'érudition que de passion, les itinéraires de conscrits alsaciens sur plus de deux siècles d'histoire régionale tourmentée, à travers le destin de la famille Knobloch.

Alsacien installé aux Etats-Unis depuis vingt ans, l'auteur est un passionné d'histoire et de généalogie. Il faut l'être pour s'attacher comme il l'a fait à sept générations d'hommes enrôlés dans les armées de cinq empires.

Le premier tome suit les parcours de deux cousins, Boniface et François, nés à Diebolsheim en même temps que la Révolution. Ils participeront tous deux à la bataille de Wagram sous les ordres de Napoléon, l'un dans l'infanterie, le second dans les chasseurs alpins. Un éclairage de la Grande Armée, de son avancée d'abord victorieuse en Russie et de la retraite tragique, avec 95 % de pertes humaines sur les 70 000 vaillants soldats engagés.

Le deuxième tome de la saga familiale, un travail historique impressionnant forgé à partir d'archives militaires et civiles, se consacre aux soldats appelés à servir dans les multiples guerres du Second Empire, jusqu'à la chute de Napoléon III qui offrit par sa défaite l'Alsace-Lorraine au nouvel Empire allemand.

Le troisième ouvrage de la série qui en comptera sept devrait sortir cet automne avec un titre fort: *Quand nous étions Allemands*.

M. B.-G.